



POR ROBERTO VIZCAINO  
 RVIZCAINO@  
 RVIZCAINO@  
 GMAIL.COM  
 TWITTER: @RVIZCAINO  
 FACEBOOK  
 WWW.FACEBOOK.  
 COM/RVIZCAINO

## Tras la puerta del poder A partir de hoy, va en *fast-track* el presupuesto en San Lázaro

Mientras los 8 accesos a la Cámara de Diputados continuaban ayer bloqueados esencialmente por maestros del Conalep y de Bachilleratos en el país, que reciben máximo 4 mil pesos mensuales y que sin contar con infraestructura imparten clases hasta debajo de árboles los coordinadores parlamentarios contemplaban iniciar hoy el debate del presupuesto para 2023.

¿Cómo se garantizará el acceso a los diputados?, preguntaban los reporteros.

"¡Ahhh! Eso es cosa de la mesa directiva", respondió Rubén Moreira del PRI.

Mientras esto ocurre en San Lázaro y como en otras ocasiones prevalece la incertidumbre, muchos analistas y centros financieros, y líderes sociales se preguntan cuál va a ser el curso que se tome en el Senado para tramitar la recientemente aprobada en diputados **Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria**, que permitirá triangular—dicen—recursos al **Fondo de Estabilización de Ingresos Presupuestarios** y completar así el gasto, cuando no se alcanzan metas de recaudación.

Los analistas y centros de consultoría nacionales e internacionales ven que esta reforma, de ser ratificada por el Senado, daría acceso al gobierno de **Andrés Manuel López Obrador** para que meta mano discrecional de las reservas del ISSSTE y del IMSS.

Se habla de que ambas sumarían los 321 mil millones de pesos, algo así como los fondos de que ya dispuso esta administración hace poco más de 1 año.

Las del IMSS representan los 204,892 millones de pesos y las del ISSSTE ascienden a 116,437 millones de pesos.

En esa misma situación quedan además las de Siefores y ahorros para vivienda que podrían ser absorbidas por Hacienda para pasar discrecionalmente a los activos financieros del Gobierno federal indicaron legisladores de la Comisión de Presupuesto.

Hasta ahora Hacienda no dicho cuáles son los activos financieros de los que dispondrá.

"Han abierto en forma muy peligrosa la puerta para disponer de recursos que eran intocables de los fondos de pensión del ISSSTE y del IMSS, de vivienda del Infonavit y del FOVISSSTE, de dinero que está en las Siefores.

"En la Comisión de Presupuesto, la gente de Hacienda se negó a precisar un catálogo de fondos de inversión que podrán ser tocados para llenar el Fondo de Estabilización y cuáles no podrían ser considerados", indicó Héctor Saúl Téllez, del PAN.

La nueva reforma hoy en el Senado, fue aprobada el viernes en la Cámara de Diputados.

El diputado veracruzano **José Francisco Yunes**, del PRI, dijo:

"Lo que realmente llama la atención es que ni en la exposición de motivos ni en la reforma misma nos dicen de qué activos financieros van a disponer. Pedimos que aclararan, que precisaran qué activos tomarán, pero no lo dicen".

### VA RAPIDITO

Así, mientras esta reforma camina en el Senado, donde **Ricardo Monreal** se comprometió a que se tramitará escuchando a todas las partes interesadas y sin perjudicar al país, en San Lázaro sale el dictamen del presupuesto.

- ¿Quién garantizará el acceso de los diputados, personal administrativo?

MOREIRA.- La Mesa Directiva tiene que ponerse a chambear ahí.

- ¿hoy se reúne o no la Comisión de Presupuesto?

MOREIRA.- Sí. La Comisión de Presupuesto se reúne ahora.

- ¿dónde?

MOREIRA.- ... al rato les digo. Pero si se va a reunir... no tienen la obligación de que sea en la Cámara, lo pueden hacer semipresencial.

- ¿Hoy sin duda habrá dictamen de Presupuesto?

MOREIRA.- Hoy debe de haber dictamen.

- ¿Y mañana en el Pleno para aprobarlo?

MOREIRA.- Sí. Mañana se votaría en lo general.

- ¿no se prevé sede alterna?

MOREIRA.- No... falta mucho para el día 15... Se planteó lo de la sede alterna, pero el mismo presidente dijo que no había sede alterna.

- ¿Hay posibilidad de que mañana no inicie la discusión en lo general?

MOREIRA.- No. La idea es que mañana empiece en lo general.

- ¿Y cómo le van a hacer, van a pedir resguardo de las instalaciones? Porque mañana se prevén otras manifestaciones.

MOREIRA.- ... eso ya le toca al presidente de la Mesa (el panista Santiago Creel), que anda muy activo.

- Y del formato... ¿maratón parlamentario?

MOREIRA.- Se los cuento rápido... Bueno, mañana (el pleno se realizará) de 11 a 9, salvo que no se agote la discusión en lo general, puede extenderse un poco. Y los días subsiguientes de 11 a 9, hasta que se terminen los debates de las reservas.

- **Dos mil reservas se decía.**

MOREIRA.- Eso dicen, hay dos mil reservas. Pero ustedes saben que al final se compactan, se juntan

### MONREAL ACLAMADO EN 70 CIUDADES

"Agradezco a todas las personas que en más de 100 plazas públicas del país mostraron su apoyo para seguir la ruta de la reconciliación de México. No aceptemos que la imposición sea la regla; luchemos por la democracia", afirmó ayer en redes sociales **Ricardo Monreal**.

Así, en abierto apoyo a su candidatura presidencial, la llamada "Plataforma de la reconciliación por México", organizaciones diversas dieron a conocer una canción para apoyar a Monreal: "¡Ahora sí ya llegó el mero mero!, un hombre de principios, un hombre de palabra. ¡De aquí para el real, todos con Monreal!", e escuchó en esas plazas.